



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Jueves 26 de junio de 2008</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## POLÍTICA

Ayer en conferencia de prensa **Edmundo Guajardo Treviño** señaló que lo que está sucediendo espera que no afecte los trabajos para llevar a cabo un proceso interno ordenado. Señaló que la Secretaria general **Viviana Rodríguez Montes** será la encargada de dar seguimiento al asunto de la grabación con la supuesta voz de **Armando Rivera**. Dijo que lo hablado con **Rivera** se mantendrá en privado. (MR)

**Edmundo Guajardo Treviño**, presidente del comité estatal del PAN, señaló en conferencia de prensa que el día de ayer se reunió con **Armando Rivera** en privado, lo llamó a cuentas a efecto de que pudiera explicar esta situación. Se ha formado una comisión dentro del comité directivo estatal encabezada por **Viviana Rodríguez** justamente para que se pueda dedicar a investigar esta situación. (EL)

Cabeza. Son anónimos y de eso no voy a declarar, expresó **Armando Rivera Castillejos** al salir de una reunión que sostuvo con el Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, **Edmundo Guajardo Treviño**. No reconoció tampoco la legitimidad del audio que le atribuyen. (MR)

**Manuel González Valle** negó que haya alguna intención de interponer una demanda en contra de la llamada guerra sucia; espera que esta pequeña tormenta que está dañando al PAN, sea pasajera. (EL)

Cabeza. El Presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, destacó que él está haciendo oídos sordos ante los cuestionamientos a su gobierno, en la llamada Guerra sucia. (MR)

Cabeza. El coordinador de los diputados del PAN, **Eric Salas González**, ya le entregó el audio al Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, **Edmundo Guajardo**, en el que presuntamente **Armando Rivera** hace declaraciones en contra de militantes panistas, entre ellos, del gobernador **Francisco Garrido** y del Alcalde **Manuel González Valle**. Dijo que este tipo de acciones no perjudicarán al PAN, sino que lo van a fortalecer. (MR)

Los resultados de las investigaciones del caso del audio **Armando Rivera** por parte del comité directivo estatal del PAN, tendrán que estar en breve y no en tiempos electorales, lo cual podría provocar una guerra sorda, aseguró el coordinador parlamentario del blanquiazul, el diputado **Eric Salas**. (EL)

Cabeza. Las diferencias al interior del PAN sí afectan, reconoció el subsecretario de desarrollo político de la Secretaría de gobierno, **Jesús Carlos Hernández**, quien hizo un llamado a los integrantes del albi azul a mantener la cordura y la madurez política. (MR)

Cabeza. Tras reconocer que **Armando Rivera** es su amigo, el presidente de la comisión de administración y procuración de justicia del congreso local, el diputado **José Luis Sainz** manifestó que todos los candidatos a un puesto de elección popular deben tener valor moral. Resaltó que en su opinión, tanto la administración capitalina como la estatal, han hecho un buen trabajo. (MR)

El Partido acción nacional, siempre ha tenido luchas internas, la diferencia es que ahora es por quién se queda al frente del poder, declaró el dirigente estatal del PRD, **Horlando Caballero Núñez**. (EL)

Cabeza. El PAN prometió un cambio de gobierno y este no se está presentando, por lo que deben hacer una reflexión, señaló **Horlando Caballero Núñez**, dirigente del PRD. Dijo que la persona que está detrás de los anónimos debe dar la cara. (MR)

Cabeza. La consulta ciudadana que se realizará el 27 de julio en todos los municipios del Estado, no es una forma de populismo, sino de conocer la opinión de la población, sobre lo que sucede en PEMEX, opina el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, **Horlando Caballero Núñez**. (MR)

Cabeza. El Comité Directivo Estatal del PRD invitó de manera formal a **Ulises Gómez de la Rosa**, para que rinda protesta como Secretario general, pero no se conoce su respuesta. El acto es este domingo en la mañana en la vieja estación del ferrocarril. (MR)

Cabeza. Hoy se publica la convocatoria para la elección del próximo presidente del Comité Directivo Estatal del PVEM. La elección será el 10 de agosto y entre los candidatos están **María de Jesús Ibarra, Israel Chávez y Ricardo Astudillo**. (MR)

## LEGISLATURA

Se reunieron miembros de las diferentes fracciones parlamentarias del congreso, con representantes de restaurantes y hoteles con la finalidad de iniciar pláticas de información, acerca de la ley general para el control del tabaco y evitar que se vuelva una cacería de brujas, señaló el presidente de la mesa directiva del poder legislativo, **Alejandro Traffon**. (EL)

Cabeza. Ayer miércoles, representantes de hoteles, restaurantes y discotecas se reunieron con diputados locales, quienes les informaron de la entrada en vigor de la ley general para el control del tabaco y de la necesidad de que algunos establecimientos realicen adecuaciones. Las multas para los que no respeten esta ley, irá de los 2 mil a los 10 mil salarios mínimos. (MR)

Los mexicanos le hemos dejado la carga laboral del lugar y la formación de los hijos a las mujeres, lo cual debe ser un trabajo compartido cuando se establece una familia, dijo el diputado **Fernando Urbiola Ledesma** presidente de la comisión especial legislativa de la familia. (EL)

Cabeza. Con la finalidad de fomentar la equidad de género en las familias, este jueves se realizará la conferencia magistral, Trabajo y familia, un reto cotidiano, que impartirá la conferencista **Paz Fernández Cueto**, a las 6:30 en la casa legislativa. (MR)

Cabeza. Este miércoles, durante la reunión de la comisión de desarrollo social y vivienda de la LV Legislatura, se turnaron iniciativas para la modificación de la ley de predios irregulares y la ley de

asistencia social, en el marco de la conformación de las leyes secundarias de la nueva constitución. (MR)

## SECCIONES

**Juan José Arreola y Tere Garay** comentan que se dice que **Armando Rivera** sí reconoció con **Edmundo Guajardo** que es el de la grabación pero hay partes editadas. El Presidente del PAN ya habló con los medios ayer en la tarde y dijo que debido a la gravedad de los hechos se tendrá que hacer una investigación; o sea que no es que quiera, sino que tiene que hacerlo... No tiene nada de malo criticar a otros militantes y su actuar en el gobierno, pero como actúan con rencores y venganzas en el PAN, no se puede hablar. Se verá qué tan rencoroso es el Edil... Ya se publica hoy la convocatoria del PVEM y se publica en estrado la lista de militantes y que serán los que tendrán derecho a voto, nada más. El 12 de julio, los aspirantes deberían entregar una solicitud y el 28 de julio les contestarán. Se les va a hacer un examen y los que pasen, serán candidatos (esto es algo que deberían escuchar por allá en Constituyentes). Aspiran **María de Jesús Ibarra, Israel Chávez** y **Ricardo Astudillo**, habrá que ver si cumplen con los requisitos. En la convocatoria se les prohíben las agresiones y desacreditaciones... Militantes del partido verde se han salido, como **Patricia Carrera** que ahora es panista o **Fernando Orosco**, que tiene plumas de pato, pico de pato, camina como pato, por lo que parece ser que es pato... A **Patricia Carrera** querían postularla para candidata en Tequisquiapan pero ella no quiere, además que tiene su credencial del IFE en Querétaro y en la SEMARNAT la está haciendo bien. En un evento del municipio de Corregidora, encabezado por el Alcalde **Germán Borja García**, su Secretario de Desarrollo Sustentable se quedó dormido. (MR)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Hoy, **Francisco Garrido** y **Manuel González Valle** acuden a la colocación de la primera columna del centro de congresos y convenciones. (MR)

A pesar de la inseguridad que se registra en el país, esto no afectará la llegada de visitantes a la entidad durante las vacaciones, ya que el 90% son nacionales, dijo la Secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**. Reiteró que se esperan más de 300 mil turistas noche que dejarán una derrama de 400 mdp. (MR)

300 mil turistas-noche son los que esperan en esta temporada vacacional, indicó la secretaria de turismo **Esther Carboney Echave**, quien puntualizó que espera que el turismo aumente en un 5% en comparación del año pasado. (EL)

Del 7 de julio al 17 de agosto habrá diversas actividades turísticas, entre las que destacan unas muestras artesanales y gastronómicas de los municipios serranos, además de los eventos artísticos y culturales que se llevarán a cabo en plaza de armas, anunció **Esther Carboney Echave**, secretaria de turismo en el Estado. (EL)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Tras un proceso de selección en todo el país, 12 alumnos de la UTEQ obtuvieron una de las 30 becas que ofrece el gobierno federal para estudiar un año en Francia, informó **Bruno Olvera**, encargado de la Secretaría de vinculación de esta Universidad. (MR)

Cabeza. El Ayuntamiento de Querétaro aprobó por unanimidad de votos, la donación de dos predios propiedad del municipio a favor de la USEBEQ. Dichos predios estarán destinados a la construcción de dos centros escolares en la delegación Felipe Carrillo Puerto. (MR)

Cabeza. 15 mil maestros de educación básica en el Estado, van a recibir cursos de actualización, con la intención de que mejoren la forma de impartir sus clases y esto se refleje en que los alumnos eleven su nivel educativo y con ello sus calificaciones, informó la coordinadora de

desarrollo educativo, **Guadalupe Cabeza Aguilar**. Dijo que antes del inicio de cursos, los mentores ya habrán sido actualizados. (MR)

Cabeza. Hay dos mil solicitudes de ingreso para la UTEQ y se prevé recibir a mil 700. (MR)

Cabeza. A raíz de la experiencia con la empresa Bombardier, la UTEQ recibió una propuesta por parte de una empresa alemana para instalar un laboratorio de medición de alta precisión, con lo que la institución se convertiría en capacitadora en el uso de estas herramientas, informó el rector **Raúl Noriega**. (MR)

## SOCIEDAD

Ante la muerte de un joven de 16 años en un conocido bar de esta ciudad, el martes por la noche, el Presidente municipal **Manuel González Valle** hizo un llamado a los dueños de restaurantes y bares para que pongan su granito de arena, respeten la normatividad y colaboren con los operativos de vigilancia que se realizan. (MR)

En Querétaro los antros no pueden iniciar operaciones si no cuentan con mínimos requisitos de protección civil, además de que se verifica constantemente que no haya sobrecupo para evitar cualquier desastre, aseguró **Ricardo Veraza Peñaloza**, presidente de la Confederación turística del estado. (EL)

Vistazo Ciudadano desde avenida Candiles en la colonia de los Olvera, donde hay dos cosas que comentar: una es que la avenida fue una de las que se repararon gracias al dragón, se nivelaron las coladeras y se arreglaron las calles. Otra cosa es que se puso señalética para poder incorporarse al centro de la ciudad; se pusieron unos topes que también son pasos peatonales, la gente que vive en este lugar de los Olvera se les complica poder atravesar la calle porque el paso de los vehículos es permanente, el problema es que el puente quedó como a 3 calles de la parada del camión y esto provoca que la gente no pueda pasar con facilidad y sea peligroso para todos, sobre todo para una persona con discapacidad. Afortunadamente nunca ha pasado nada en esta vialidad, pero debe ser un paso seguro para esta gente. Ojalá se pudiera cambiar esta parada de camión o que se adecuara para beneficio de la gente. (EL)

Cabeza. Al término de la primera etapa de las lluvias, las presas y bordos del Estado se encuentran a un 25% de su capacidad, confirmó **Sergio Loustanau Velarde**, gerente regional de la Comisión Nacional del Agua. Anunció que está por entrar la onda tropical número siete, por lo que se registrarán lluvias en los próximos días y descartó que se pudiera presentar alguna contingencia. (MR)

## MUNICIPIOS

Cabeza. Se cambiará la imagen de vehículos, uniformes, armamento y radio comunicación, de los elementos de la secretaría de seguridad pública municipal, así lo dio a conocer **Armando Sánchez Estrada**, titular de dicha dependencia, quien explicó que este cambio iniciará con los 200 nuevos vehículos que están por adquirirse con el apoyo que otorgó la federación a este rubro en el municipio. (EL)

Cabeza. La Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro va a cambiar de imagen. El titular de la corporación, **Armando Sánchez Estrada**, informó que el próximo mes se entregarán 200 patrullas que utilizarán ahora un color ocre con blanco, acompañadas del logo de la guardia. Así mismo, contarán con sistema de audio y armamento nuevo. (MR)

Ya están instaladas las 102 cámaras que conforman la primera parte del programa de video vigilancia en distintos puntos de la ciudad de Querétaro, informó el secretario de seguridad pública municipal, **Armando Sánchez Estrada**, quien sin embargo dijo que será en dos semanas cuando estas sean encendidas junto con todo el equipo. (EL)

102 cámaras de video ya han sido instaladas en las diferentes zonas bancarias, comerciales y de más tránsito vehicular en el municipio de Querétaro. La Secretaría de Seguridad Pública municipal resaltó que será en las próximas semanas cuando empiecen a operar. La inversión fue de 70 mdp. (MR)

**Manuel González Valle** hizo un llamado a los empresarios dueños de antros y bares de la ciudad de Querétaro, a ayudar a las autoridades cumpliendo los ordenamientos legales correspondientes ya que dijo, de no ser así no se tendrán consideraciones para levantar sanciones. (EL)

Con la finalidad de acercar lo más posible los servicios de la administración municipal, según explico **Benjamín Rojas Fonseca**, delegado de Felipe Carrillo Puerto, se llevó el programa miércoles ciudadano a la comunidad de Tránsito, una de las más alejadas de dicha delegación. (EL)

El regidor **Ricardo Astudillo** informó que el Cabildo del municipio de Corregidora aprobó 10 becas para la rehabilitación de jóvenes con adicciones en la clínica Vida. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Fuerza ambiental ciudadana invita al reciclado de libros y libretas que se realizará este fin de semana en diversos puntos de recolección, como Iglesias y farmacias. (MR)

El 5 de julio se realizará la jornada nacional de reforestación para crear conciencia entre la ciudadanía y preservar el ambiente. **José Morales Hernández**, subgerente operativo de la CONAFOR, dijo que en Querétaro se sembrarán 50 mil árboles. (MR)

En lo que va del año se han registrado más de 150 incendios que han afectado a cerca de 2 mil 850 hectáreas, 98% en zonas de pasto y matorral, señaló **José Leonel Morales Hernández**. (MR)

Entrevista. **Israel Chávez Poza**, regidor del PVEM, comenta que hace algunos días el presidente señaló que se iban a congelar los precios de 150 productos de la canasta básica y pues los que saben de economía saben que no es una medida adecuada que lo que va a pasar es que en Enero se encarezcan los productos, se destapen los precios, aunado a que ya hayan subido un poco. La ONU, a través de la FAO nos dice que el precio de los granos no va a volver a lo que costaba hace 3 meses, lo cual quiere decir que esta medida lejos de ser una medida que impacte en los bolsillos de los ciudadanos, orillará a que se desembolse un poco más. Del efecto invernadero que está dañando nuestro planeta, las ciudades que están creciendo día con día donde hay más cemento, concreto, banquetas, casas, todo esto a afectado también al medio ambiente. Por eso se hace la recomendación de contrarrestar estos dos puntos, con lo que se conoce como huertos familiares, llamados terrazas verdes; consiste en que todos en las casas aprovechemos los espacios para huertos con plantas, verduras, frijoles, etc. Esto no es caro y ayuda de alguna manera porque es para consumo personal. De esta manera ocupas un espacio perdido y estás contrarrestando al efecto invernadero, donde entre más cemento hay más afecta el planeta. Hay otro sistema llamado el Caracol, con hierbas, esto es aprovechar un metro cuadrado aproximadamente y se forma un montículo de tierra y formas la figura de un caracol y vas sembrando hierbas y estos proyectos están funcionando bien porque todavía mucha gente ocupa estas hierbas para cocinar o sanar y estos proyectos son sustentables, se va haciendo como en una especie de espiral con pura tierra, es en el concepto de hormiguero como se va formando este caracol. (EL)

El mundo de la mujer. **Aytor Juaristi**, coordinador contra las adicciones en el municipio de Querétaro, señala que el consumo de alcohol y tabaco ha aumentado considerablemente y ahora las mujeres inician al mismo tiempo que los hombres en el consumo. El primer contacto con tabaco es a los 9 ó 10 años. La única prevención verdadera para esto es la información en casa. Con el alcohol preocupa que con el consumo se dan relaciones sexuales de riesgo, accidentes, riñas y violencia. Lo riesgoso es que como cultura toleramos la embriaguez. Hoy es el día internacional de

la lucha contra las drogas y mañana inician una campaña que se llama *No te hagas pato, si tomas, no manejes*. (MR)

## **AGRICULTURA**

Autoridades de la Secretaría de desarrollo social y del municipio de Corregidora se reunieron con agaveros para determinar la forma en que se distribuirán los apoyos de 11 mdp que les da la SEDESOL para la construcción de una planta. (MR)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

El fraile **Luis Quesada Mayer** reconoció las acusaciones que pesan en su contra por la violación a un niño menor de diez años, confirmó el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, quien resaltó que se seguirá con el proceso y este puede durar cerca de un año. (MR)

La Procuraduría General de Justicia anunció el procedimiento en contra del policía Pedro Velázquez que mató a otro elemento en una caseta. El juez le impuso una sanción de 5 años de cárcel, una multa y el pago de la reparación del daño. (MR)